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CONSIGLIO TERRITORIALE DI PARTECIPAZIONE N.6 
PORTA A LUCCA – I PASSI – GAGNO – PORTA NUOVA – SAN FRANCESCO – SANTA MARIA 

VERBALE DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 17/07/2017 

La seduta si apre alle ore 21:30. 

Presenti: 15 consiglieri (vedere allegato A) 

Presente Responsabile territoriale della Partecipazione L. Moni 

Segretario verbalizzante: Tiziana Realfonso 

Scrutatori. Di Donato, Ghelardoni, Pozzi  

È presente alla seduta l’assessore al commercio e attività Produttive Andrea Ferrante 

 Ordine del giorno (vedere allegato B) 

Approvazione verbali delle sedute consiliari del 17 maggio 2017 e del 27 giugno 2017 

Si procede con la votazione per l’approvazione dei verbali delle sedute del 17 maggio e del 27 giugno scorso.  Si 
astengono 3 consiglieri assenti durante le precedenti sedute consiliari oggetto della votazione, i verbali sono approvati 
all’unanimità dei restanti consiglieri presenti stasera. 
 

Illustrazione nuovo piano del commercio da parte dell'Assessore al Commercio e Attività Produttive Andrea 
Ferrante (comprende anche situazione del mercato dei Passi) 

Ferrante: scopo della riunione odierna è infatti l’illustrazione del nuovo piano del commercio su Arre Pubbliche da parte 
dell’assessore al Ctp6. A settembre seguirà un nuovo incontro con l’assessore in cui il ctp6 potrà esporre eventuali 
modifiche e miglioramenti alla bozza presentata.  
Il piano presentato riguarda esclusivamente il COMMERCIO SU AREA PUBBLICA (non riguarda il commercio su fondi 
privati) 

MERCATO DELLE VETTOVAGLIE (piazza delle vettovaglie, piazza sant’Omobono e via Cavalca)   
Si intende sopprimere i posteggi i cui proprietari non abbiano pagato la concessione scaduta. Su 12 posteggi in 
Vettovaglie ne sono confermati 5 non alimentari; vi saranno collocati anche i 7 posteggi di L.go C. Menotti. I posteggi 
non più validi saranno eliminati. In via Cavalca si elimineranno 3 posteggi per mancanza di presenze; in P.zza S. 
Omobono 5 posteggi 

MERCATO DEI PASSI 
Potrebbero essere create 4 postazioni, si deve stabilire se assegnare ad ogni posteggio una categoria merceologica 
(diversificando prodotti alimentari e non) e istituire un bando di concessione (il giorno del mercato sarebbe il lunedì), 
oppure gestire un mercato di filiera corta (convenzione con associazione di agricoltori). In questo caso cambia il 
meccanismo (si fa con concertazione di categoria). 
L’assessore, su richiesta della Presidente, prende in considerazione la delibera del Ctp, che esprimeva la necessità 
espressa dal comitato di quartiere, di un mercato interamente alimentare e propone come ulteriore soluzione quella di 
utilizzare due giorni a settimana, uno per il mercato, inserito nel piano del commercio, e uno per la filiera corta. 
La Presidente Ciardelli ritiene interessante la proposta di creare due mercati in due giorni differenti, distanti tra loro, 
che ancor meglio rispenderebbe alle esigenze del quartiere. 
Ferrante si dichiara favorevole, in merito all’ubicazione del mercato ed essendo l’area interessata coinvolta in alcuni 
lavori, che verranno iniziati a breve, alla soluzione proposta dal Comitato, di ubicazione transitoria all’interno della 
Piazza Ippolito Nievo, fintanto che non sarà disponibile l’area deputata in via definitiva ad accogliere il mercato. 

PIAZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ 
L’assessore Ferrante conferma il mercato di filiera corta. I consiglieri Pozzi e Di Donato riferiscono scarse condizioni di 
igiene per i banchi di questo mercato, suggerendo controlli. 

MERCATO ANTIQUARIATO E MODERNARIATO 
Ci sarà una ricollocazione del mercato, tra le ipotesi piazza Garibaldi, piazza dei Cavalieri, via Corsica. Un’ ulteriore 
ipotesi (più complessa) sarebbe piazza Carrara e piazza Dante. 

POSTEGGI SPARSI  
Confermati posteggi sparsi allo stadio durante le partite.  Divieto di uso furgoni gommati tranne per la festa di San 
Ranieri, i cui posti sono già stati ridotti da quest’anno da 100 a 73 e dove sono previste vie di fuga, su tutta l’area 
pedonale del CTP6. Nel Parcheggio di via Pietrasantina è prevista la collocazione di quelli etnici attualmente in Largo 
Cocco Griffi e dei banchi di Piazza Belvedere. Da eliminare  i posteggi di Largo del Parlascio e quello di Borgo Stretto 
(caldarroste) 

  



2 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

CTP6 - Verbale approvato all’unanimità dei presenti nella seduta consiliare del  27/09/2017 

 

Ancora è in atto il confronto con le categorie interessate. L’assessore chiede al consiglio di individuare e segnalare 
situazioni di postazioni irregolari e non gestite adeguatamente. 
Ghelardoni: “i banchi ortofrutta in vettovaglie saranno rifatti?” Ferrante: “non rientra nel piano la modifica dei banchi 
ma l’idea è migliorarli” 
Villani: “i chioschi davanti ingegneria?” Ferrante: “non rientrano nel piano del commercio… per quanto riguarda in 
generale i mezzi gommati in postazioni non più valide saranno ricollocati altrove o indennizzati” 

PIAZZA MANIN 
I banchi presenti in piazza Manin non sono regolari, dovrebbero spostarsi tutti in via Pietrasantina, il prefetto per motivi 
di ordine pubblico ha autorizzato in maniera temporanea l’attuale posizione. In base alla legge Franceschini non 
potrebbero stare lì e la Soprintendenza ha lavorato un anno per aggiornare le carte dei Vincoli. Il comune ha realizzato 
due proposte, una definitiva a medio termine e una provvisoria a breve termine. La proposta definitiva prevede la 
realizzazione di un blocco unico in via Bonanno Pisano, i mercanti potranno comprare il posteggio. La soluzione 
provvisoria prevede la ricollocazione in chiostro dietro muro dell’ospedale Santa Chiara. L’ospedale avrebbe dato la 
concessione di 3 anni al comune che a sua volta avrebbe dato la concessione ai mercanti, ma l’adeguamento area 
sarebbe a carico loro. Le associazioni di categoria hanno rifiutato. È stata proposta una ricollocazione dei banchi da 
Piazza Manin a Largo Cocco Griffi (riducendo la presenza dei banchi in Piazza).  
Ferrante: “… io sono contrario al ritorno delle bancherelle in Piazza Duomo e sono contrario anche all’attuale 
situazione, ma ritengo necessario trovare un compromesso. La soprintendenza ha chiesto di creare una soluzione che 
escluda piazza Manin ma preveda solo via Cammeo e largo Cocco Griffi.” 
 
Presidente Ciardelli : “I tempi per poter discutere la bozza del piano sono molto stretti. I consiglieri, entro i primi di 
settembre, dovrebbero riunire il gruppo di lavoro interessato, confrontarsi con le Associazioni di categoria, organizzare 
un incontro con i bancarellai in Piazza Vettovaglie, più difficile interagire in così breve tempo con i proprietari di mezzi 
gommati. Ovviamente questo lavoro presuppone comunque e innanzitutto l’invio da parte dell’Assessorato competente 
della Bozza del piano, che si richiede fin d’ora e se ne prega l’invio a stretto giro. 
 
La seduta termina alle ore 23.30 
 

 
 La Presidente 

f.to Federica Ciardelli 

Il Segretario Verbalizzante 

f.to Tiziana Realfonso 
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Allegato “A” 
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Allegato “B” 

 

  

Pisa, 13 luglio 2017   

Prot. n. 60062/02.19  

Fasc.: CTP6- cvcons   

 OGGETTO: Convocazione del Consiglio Territoriale di partecipazione n. 6 per la seduta di   

lunedì   17  luglio 2017 alle ore 21.00    
   

   
Ai/Alle Componenti   

Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 6  Al  
Responsabile Territoriale della Partecipazione  

 e p.c.   Al  Presidente del Consiglio Comunale   

All’ Assessore alla Partecipazione   

Ai  Gruppi consiliari del Consiglio Comunale   

Alla Stampa Cittadina   

   

   

Il Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 6 è convocato in seduta straordinaria per il giorno:   

lunedì  17  luglio 2017 Ore   
21:00   

per la trattazione del seguente ordine del giorno:   

 Comunicazioni della Presidente (eventuali)     

1. Approvazione verbali delle sedute consiliari del 17 maggio 2017 e del 27 giugno 2017;  

2. Illustrazione nuovo piano del commercio da parte dell'Assessore al Commercio e Attività Produttive  

Andrea Ferrante;  

3. Mercato ai Passi  

  

La riunione si terrà presso la sede della Società Filarmonica Pisana, via 
Contessa Matilde 80  
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